620 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4

1/3

## **SUBE 163% RESPECTO A 2018**

# Se dispara solicitud de protección a candidatos

A DOS MESES DE LOS COMICIOS, 79 abanderados federales han requerido seguridad, entre ellos los tres aspirantes a la

Presidencia; hace seis años apenas sumaban 30 solicitudes

### POR AURORA 7FPFDA

Las solicitudes de protección con seguridad del Estado, hechas por candidatas y candidatos federales, se in-



crementaron 163% entre 2018 v 2024.

A dos meses y medio de los comicios del próximo 2 de junio,

el número de abanderados que han solicitado protección ante el INE alcanzó los 79 casos, mientras que a finales de mayo de 2018 la cifra era de 30.

De acuerdo con el último corte de información, las entidades con mayor número de peticiones de seguridad son Morelos, Estado de México, Chiapas, Baja California y la Ciudad de México.

Del total de aspirantes que solicitaron protección, tres son los candidatos a la Presidencia de la República y cinco contienden por una de las nueve gubernaturas en juego: dos en Morelos, y uno en Chiapas, Guanajuato y CDMX, respectivamente.

Según el mapa de asesinatos, ataques, secuestros y amenazas, publicado el pasado 1 de marzo por **Excélsior**, Veracruz, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Edomex y Morelos son los estados más peligrosos para personas involucradas en las elecciones.

Durante el actual proceso se han reportado 43 asesinatos relacionados con los comicios, de los cuales 21 eran aspirantes a una candidatura, según datos de Laboratorio Electoral.

A éstos se suma, Joaquín Martínez, aspirante a reelegir-



Página: 1, 4

2/3

se en la alcaldía de Chahuites, Oaxaca, quien fue ultimado aver dentro de su casa.

DDIMEDA I DÁCINIA A

## **RECUENTO DEL INE**

## SOLICITAN PROTECCIÓN FEDERAL 79 ASPIRANTES

A DOS MESES Y MEDIO de la elección más grande de la historia, las peticiones se dispararon 163% respecto de 2018; se concentran en Chiapas, CDMX, Estado de México, Baja California y Morelos

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

on respecto a 2018, las peticiones de candidatas y candidatos federales de protección con seguridad del Estado, a través del INE, se dispararon 163% en este año, aun faltando dos meses y medio para los comicios del próximo 2 de junio.

El último corte de candidatas y candidatos que han solicitado protección al Estado a través del INE, llegó a 79 casos, a dos meses y medio de los comicios, cuando

29 DESTINO de 2018, un mes antes de la elección, este tipo de peticiones sumaban 30.

Los solicitantes están principalmente en Morelos, Estado de México, Chiapas, Baja California y la Ciudad de México, son las entidades con mayor número de peticiones de seguridad por parte de estas 79 candidaturas, pero también las ha habido en 16 entidades más.

Entre ellas, Baja California Sur, Tamaulipas, Veracruz, Chihuahua, Colima, Michoacán, Sinaloa, Sonora, San Luís Potosí, Guerrero, Guanajuato, Aguascalientes, Puebla, Quintana Roo, Jalisco, Yucatán.

Las tres candidaturas presidenciales cuentan con

este tipo de protección y cinco candidaturas a gubernaturas también solicitaron la seguridad.

Dos en Morelos, y una en cada entidad: Chiapas, Guanajuato y Ciudad de México.

La mayoría de las peticiones se han recibido por parte de candidaturas de Fuerza y Corazón por México (32 solicitudes).

De las 79 peticiones, 21 son para candidaturas al Senado, cinco a gubernaturas, tres para la presidencia y 50 a diputaciones federales.

El pasado 1 de marzo, Excélsior publicó el mapa de riesgos según las estadísticas de asesinatos, ataques con armas, secuestros y amenazas que se presentaron en 2018, 2021 y lo que va de las precampañas y campañas en 2024.

Resaltaron como las entidades más peligrosas, Veracruz, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Estado de México y Morelos entre otros.

La semana pasada la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala subrayó que "me preocupa y me ocupa el tema de la seguridad".

Sin embargo, explicó que el INE tiene que atenderlo desde su enfoque, que es el de la instalación de casillas y por eso "hay que garantizarle a nuestro país que vamos a tener unas elecciones como siempre con todas las mesas directivas de casilla instala-

das, con todo el material distribuido, con una boleta para cada mexicano, en la parte que le toca votar de las diferentes posiciones que están en la contienda y en paz".

Reiteró que en aquellos lugares en donde detectan algún tipo de problema, "alguna dificultad, lo estamos atendiendo con las áreas de seguridad focalizados".

Cabe recordar que en lo que va del año se han suscitado 24 asesinatos contra políticos, siendo el pasado 15 de marzo el último contra el presidente municipal con licencia de Pihuamo, Jalisco, Humberto Amezcua.

## CONTEXTO

Según Data Cívica, en el ámbito municipal es donde se han suscitado principalmente los ataques y es donde algunos gobiernos como el de Veracruz, al mando de Cuitláhuac García, se han negado a otorgar protección a los candidatos locales.

El aumento de violencia en el país está vulnerando el proceso electoral, alertó Arturo Espinosa, director del Laboratorio Electoral, al señalar que el crimen organizado está encontrando diferentes formas para buscar incidir en quienes serán los próximos gobernantes, sobre todo a nivel municipal.

"Lo qué estamos viendo es que la violencia está incidiendo en las elecciones de manera cotidiana, de forma diaria. Y eso creo que debe



620 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4

3/3

ser algo muy preocupante. El crimen organizado está encontrando diferentes formas para intimidar, para amedrentar", detalló. Durante el proceso 2023-

Durante el proceso 2023-2024 se han reportado 44 asesinatos relacionados con los comicios, de los cuales 22 eran aspirantes a una candidatura.

145

## **ASESINATOS**

de aspirantes hubo en todo el proceso electoral 2018, según Laboratorio Electoral.

44

## **ASESINATOS**

van en el proceso electoral que arrancó en septiembre pasado, 24 sólo este año.



Foto: AFP/Archivo

Según Laboratorio Electoral, en 2018 hubo 145 asesinatos de políticos y en 2021 fueron 88. En el actual proceso suman 44; 24 de ellos fueron durante este año.



Foto: Especia

Joaquín Martínez López buscaba la reelección por el muncipio de Chahuites, Oaxaca.

